

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon miércoles 6 de Diciembre de 1882.

Año X. Núm. 2.916.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.
Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblo de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

¡Aprended, flores, de mí!

Después de haber escarmentado en cabeza propia, durante los aciagos meses de 1873, España puede observar en cabeza ajena los efectos de los regímenes democráticos.

Hemos dado cuenta en nuestros telegramas del extranjero, de las acusaciones lanzadas contra Mr. Andrieux, relativas a uso ilegal de la cruz de la Legión de Honor. El ex-prefecto de policía hubiera debido concluir ante la policía correccional, si la delación de los diarios gambettistas hubiese tenido fundamento. Pero Mr. Andrieux cometió solo una ligereza. Confundiéndose en las cartas que le decían que el «Journal Officiel» del 14 de julio debía publicar el decreto nombrándole caballero de la orden, usó las insignias de ésta el 22 ó 23 de dicho mes. El nombramiento no se publicó hasta el 3 de Agosto. El hecho carece por tanto de importancia.

Pero queda la consecuencia que de él se deduce, y es que la democracia francesa la delación, el chisme, la injuria, la calumnia, han adquirido carta de naturaleza. Con documentos privados quiso Gambetta perder hace años, y casi lo consiguió, a su peligroso enemigo Henri Rochefort. Con documentos de este género comenzaron sus periódicos a atacar a Freycinet. Y empleando de nuevo estos recursos de política cartaginesa y florentina, han querido ahora los gambettistas hacer morder el polvo a Andrieux, para vengarse del daño que el ex-embajador les ha hecho.

El mismo Mr. Gambetta ha sido víctima de esa desgraciada tendencia. Los electores de Belleville se cansaron de oírle amarle grande y omnipotente, y le condenaron al ostracismo, como hicieron los atenienses con el tribuno ilustre a quien el pueblo apellidaba Justo. Mr. Gambetta, sin ser oído, fué muchas veces, y sigue siéndolo, «ejecutado» en las reuniones públicas de Francia. Llámasele traidor, aspirante a la dictadura, y hasta ladrón, solo porque así lo ha denominado alguna vez en su periódico un demagogo insolente.

En Francia ha llegado en este punto el espíritu público a un grado de perturbación lamentable. Si el «Intransigent» dice de un oportunista que se ha tragado una catedral, por la noche no faltará un orador melenudo que en algun «meeting de indignación» denuncie al público el horrendo crimen. La Asamblea, como es natural, gratifica luego con un voto de censura al oportunista culpable.

Por fortuna para Francia, la representación formidable que, gracias al escrutinio de distrito, tienen los «rurales» en el Parlamento, representación que el escrutinio de lista debilitará, ha impedido que ese gobierno de los clubs llegue por el momento a los excesos de otro tiempo. Pero en la pendiente se está, y tal vez antes de mucho los mas virtuosos, los mas ilustres ciudadanos, pasen a la categoría de criminales políticos a los ojos de los oradores demagógicos. ¿No se ha ofrecido ya en

Lyon uno a asesinar a Grevy? ¿No se le ha acusado ya, en una reunion reciente, de que no podría explicar el origen de su fortuna? ¿Cómo se quiere que el hombre que se cree capaz de algo, abdique su pensamiento y su energía ante esas turbas estúpidas que usurpan el nombre del «pueblo»?

Por lo demás, ese triste estado de la opinion en Francia, del cual es Mr. Gambetta a la vez responsable y víctima, lo hemos conocido nosotros en España.

Hace poco publicaba nuestro colega «La Epoca» una carta inédita del Sr. Figueras, que no sabemos si sería perfectamente auténtica, pues «La Tribuna» protestó contra ella; pero uniéndose esa carta a los artículos que por entonces aparecieron en otros diarios, podemos, sin aventurar mucho, decir que la historia interna de 1873 no tiene nada de edificante; intrigas, celos, calumnias, rebeliones, el imperio en venta por los pretorianos de los batallones francos: hé ahí el activo de la República española.

En las democracias puras, donde el soberano es la multitud, la calumnia y la delación son armas de uso corriente. Trátase por unos tribunos de perder a los otros en el concepto del pueblo-rey. Eso ni más ni ménos que el mismo fenómeno, aunque en contrario sentido, de lo que pasa en los regímenes absolutos, y de que a estas horas dan claras pruebas los órganos de la prensa carlista.

Consecuencia: si España quiere librarse de lo que pasa entre los republicanos franceses y los carlistas españoles, no tiene mas remedio que continuar afirmando las instituciones actuales. Así tendremos un gobierno de ideas medias, liberal y moderado sin excesos, un poder como el que ha hecho la grandeza de Inglaterra. Las democracias puras solo pueden llevar a la delación elevada a principio, como en Francia, ó a que un gran país caiga en manos de media docena de intrigantes, como en los Estados-Unidos pasa, según el irrecusable testimonio de Herbert Spencer.

El correo de gabinete que ha salido ayer con la estafeta, lleva las cartas de S. M. el Rey para las potencias de Europa participándole el nacimiento de la Infanta doña María Teresa.

Segun cartas particulares recibidas de la provincia de Asturias, han sido vendidas a una compañía francesa en 7 millones de reales un grupo de minas de carbon de piedra todavía sin explotar en aquella provincia.

Parece que la inauguración de la Exposición farmacéutica que debía celebrarse el día 29 del corriente, se ha aplazado hasta el 2 del entrante, por la razón de asistir a la apertura S. M. el Rey, que así lo ha manifestado a los individuos que se presentaron a invitarle para el acto.

La reunion de los izquierdos.

La organización de un partido que aspira a formar una colectividad numerosa, con elementos de distintas fracciones, es indudablemente un asunto de gran interés, razón por la que nada de extraño tiene que la reunion celebrada anteayer tarde bajo la presidencia del duque de la Torre y en casa del Sr. Becerra, despertará gran interés en los círculos políticos.

Como reconocemos la importancia de la reunion, procuraremos dar a la noticia toda la estension compatible con el espacio de que disponemos.

Momentos después de las tres de la tarde abrió la sesion el duque de la Torre, que antes habia conferenciado con algunos de los concurrentes a ella.

El discurso que pronunció el duque de la Torre fué concebido en estos ó parecidos términos:

«Uno de los momentos mas solemnes de mi larga vida política es seguramente el actual, en que me encuentro presidiendo una reunion numerosa de la que forman parte representantes de distintas agrupaciones políticas, que han ocupado altos puestos en el gobierno del país, considerando yo con este honor tan dichoso, que creo que nunca he ocupado posicion tan alta como la que en estos momentos tengo.

Venimos aquí todos a levantar una bandera que se propone el afianzamiento de la libertad con el rey, fausto suceso que une a hombres de gran valer político y que dará dias de paz y prosperidad a nuestra patria.

El rey es en realidad quien ha convocado esta reunion política por la espontaneidad con que llamó al partido liberal, dando prueba de confianza en los principios que representaba y demostrando su sinceridad constitucional.

Posesionados de esta idea nos falta ahora organizarnos, decir al país nuestro programa, manifestarle a la representación nacional, y para acordar todo esto es la reunion presente.

Desde luego me ofrezco a manifestar ante el Senado cómo se forma este partido, con elementos tan dignos como fuertes y con planes tan mesurados como altos.»

Terminó el duque de la Torre dando la enhorabuena a todos los concurrentes y dándose a sí propio por presidir la reunion.

Diferentes veces fué interrumpido el general señor Serrano por entusiastas aplausos de sus correligionarios.

Constitucion de la Junta.

Quedó constituida bajo la presidencia del duque de la Torre y actuando como secretarios los dos senadores mas jóvenes, señores duque de Veragua y Rodrigo, y los dos diputados que gozaban de tan grato privilegio, señores conde de Santovnia y Fernandez de la Hoz.

Se formó después la segunda lista de los concurrentes a la junta.

Asistieron los señores Aguilera, marqués de Ahumada, Alcalá Zamora, Armi-

ñan, Balaguer, Becerra, Beratger, Bermudez Reina, Caballero, Carreras y Gonzalez, Chinchilla, Comas, Diz Romero, Alsina, Fernandez de la Hoz (D. Cirilo), Ferrer, Garcia San Miguel, Gasset, Gomez Diez, Gonzalez Fiori, Gonzalez Iscar, Guad-el-Gelú (marqués de), Linares Rivas, Lopez Dominguez, Lopez Puigcerver, Lora, Manjon, Montero Rios (D. Eugenio y D. José), Moreno Perez, Mosquera, Nieto, Olavarrieta, O'Lawlor, Pardo Belmonte, Polanco, Polo, Quiroga Ballesteros, Rodriguez Garcia, Sola, Santovnia (conde de), Sardoal, Utor, Valdés, Veragua (duque de) y marqués de Villamarín; estando representados los señores Romero (D. Vicente), Marin, Villarroya, Ovieco (marqués de) y Ozurriaza.

La discusion.

El duque de la Torre invitó a los congregados en casa del Sr. Becerra a que manifestasen su opinion acerca del carácter que habia de tener el debate, en el cual la izquierda dinástica manifestará su programa ante los Cuerpos colegisladores.

El Sr. Moret pronunció un breve discurso, para manifestar lo que él creia ser el debate que suscitase el duque de la Torre.

Reconociendo la elevada personalidad del general Serrano y la grandeza de la idea que a la izquierda inspira, dando por supuestas ambas cosas, el Sr. Moret entiende que no debe provocar un debate de marcada oposicion al gobierno actual que rebajaría la personalidad del duque de la Torre, la mas alta de la política española, y reduciría un acto de trascendental importancia a un debate ordinario.»

No es precisamente oposicion al gobierno lo que hace la izquierda, ni se trata únicamente de exhibir un partido nuevo que aspira al poder—a juicio del Sr. Moret—sino algo, mucho mas alto, puesto que es la fórmula de una idea que terminará las diferencias políticas que dividen y empuñan a los hombres públicos para formar enfrente de la derecha una agrupación fuerte y vigorosa como la izquierda, dentro de la cual todas las aspiraciones liberales podrán realizarse y todos los elementos sociales tendrán cabida.

El Sr. Moret cree que no es la izquierda la que debe fijar su actitud respecto al gobierno, sino el Sr. Sagasta el que debe determinar la situación del Gabinete con relacion a la izquierda, pues esta representa y vale mas que un gobierno.

Por último, el orador manifestó que los detalles del programa de la izquierda deben discutirse en el Congreso y la idea de ella en el Senado, existiendo además otra razón para ello, cual es la de no tener asiento en la alta Cámara el Sr. Cánovas del Castillo, cuya opinion debe conocerse y a quien el Sr. Moret consagró un extenso párrafo con frases muy encomiásticas, elogiando, sobre todo, su participación en la formación de la izquierda.

Las palabras del Sr. Moret fueron muy aplaudidas aprobándose cuanto en ellas propuso.

Organizacion del partido.

Uno de los secretarios dió lectura á una proposicion en la que se esponia el carácter que debia tener el organismo del partido, dada su estension, y en la que se establecian las siguientes conclusiones aprobadas por unanimidad, previas algunas aclaraciones:

1.º La presidencia de la izquierda corresponde al señor duque de la Torre.

2.º La mesa se compondrá del presidente y cuatro secretarios, dos senadores y dos diputados, que se nombrarán en cada reunion. Cuando se haya de tratar de asuntos exclusivamente parlamentarios, se reunirán todos los senadores y diputados; cuando los asuntos que hayan de tratarse interesen á la generalidad del partido, se convocará además, por medio de los periódicos, á todos los ex-diputados y ex-senadores.

3.º La junta directiva se compondrá de todos los senadores y diputados adheridos á la izquierda.

4.º La organizacion de los comités de Madrid y provincias queda confiada al señor duque de la Torre, el cual se asesorará para este objeto: 1.º, de los senadores y diputados de cada una de las provincias; 2.º, de los ex-senadores y ex-diputados de las mismas, y 3.º, de aquellas personas influyentes en la localidad que, por su cooperacion, puedan ayudar á la mas completa fusion de todos los elementos adheridos á la izquierda.

5.º A este efecto, el señor duque de la Torre nombrará los secretarios que estime necesarios para ayudarle en su trabajo.

6.º Organizados los comités de las provincias, se constituirá definitivamente el partido por medio de un comité asistido de los delegados de los comités de provincias.

La primera disidencia.

El señor marqués de Sardoal no se mostró conforme con la organizacion que se trataba de dar al partido, calificándola de incompleta.

Propuso se nombrase un comité ó poder ejecutivo que auxiliase al duque de la Torre, y que al mismo tiempo se encargase de unir los diferentes elementos que constituyen la izquierda.

Es decir, trató el marqués de Sardoal de demostrar la conveniencia de que todos los acuerdos del partido se tomasen, no ya solo por una voluntad única, sino por un comité en que estuviesen representados todos los partidos que forman la nueva agrupacion, proponiendo para este comité á los Sres Moret, Montero Rios y Lopez Dominguez.

No se limitó á esto el marqués de Sardoal, sino que habló de aquellos puntos fundamentales del partido en que todos están conformes y que son por este orden, la democracia respetando los principios constitucionales de 1869, en cuanto se refieren á los derechos individuales y el rey y de otros detalles en los cuales no hay esa conformidad y que, por lo tanto hay que determinarlos.

Examinó los preceptos constitucionales del Código 69, de los que eran compatibles con la integridad de la monarquía, tal y como hoy existe, defendiendo la amplitud de algunos principios, como por ejemplo, el de la libertad religiosa y la limitacion de las que puedan ser contrarias á las prerogativas de la corona, á las cuales el orador cree se oponen algunos estremos de la fórmula.

Fué el primero en oponerse á las pretensiones del Sr. Sardoal el Sr. Linares Ri-

vas, que rechazó las palabras de éste respecto á las distintas procedencias de la izquierda, que era un partido, una aspiracion, y que tenia un solo programa, ante el cual se sacrificaba todo por la defensa de la libertad y del trono.

Tambien se opuso á la proposicion del Sr. Sardoal el Sr. Montero Rios, quien no ocultó que si entrase en el exámen de su conciencia política, disentiria en deseos y pensamientos de algunos de los allí reunidos, pero como no era cosa de entrar en este exámen, debia tratarse de ratificar el programa del partido, que todos han aceptado en el momento en que se han adherido á él.

Este programa comprendia las bases y los fundamentos del partido, y además el procedimiento que habia de emplearse, lo cual no obstaba para que en los detalles y en la manera de llevarlo á cabo se hiciera, no solo cuanto fuese prudente y necesario, sino cuanto se desprenda naturalmente de los mismos principios que inspiran al partido.

Por otra parte, no creyéndose representante de ningun grupo, no podia ser mas que un demócrata igual á los demás, y habria de declinar el formar parte del directorio, cuyo nombramiento se proponia.

El señor marqués de Sardoal rectificó primeramente para contestar al Sr. Linares Rivas y luego para retirar la proposicion.

Insistió, sin embargo, en que debian respetarse todas las prerogativas de la corona como hoy están sancionadas, y recordó las palabras del Sr. Martos de que debian admitirse franca, resueltamente y sin remilgos de ninguna especie, conceptuándolo como garantía de la libertad.

El Sr. Becerra puso fin á este debate en un breve é intencionado discurso, felicitándose en primer lugar por tener la reunion en su casa.

Recomendó el orador la prudencia como medio de atraer voluntades, y ojalá—dijo—que una de ellas sea la del Sr. Sagasta, que siendo fiel á sus antiguas ideas, vuelva con los defensores de ellas, y terminó celebrando la unidad del partido, necesaria para conseguir lo que con tiempo y patriotismo puede obtenerse.

La reunion terminó manifestando el duque de la Torre que le auxiliarian como secretarios los Sres. Gonzalez Olivares, Pacheco, Echegaray, Pardo, Gamero y Quiroga.

Pronunció despues breves frases resumiendo el debate sostenido y manifestándose partidario de la benevolencia hácia el gobierno, en la persuasion de que con los elevados fines de la izquierda no se avienen los detalles de una oposicion sistemática.

El Sr. Comas propuso un voto de gracias para los seis secretarios que han auxiliado al duque de la Torre en los primeros trabajos y que son los que antes hemos citado.

A las cuatro y media de la tarde comenzaban á retirarse los concurrentes á la junta.

Los Sres. Becerra y Moret permanecieron hasta las seis de la tarde, facilitando con su proverbial amabilidad cuantos detalles les pedian los periodistas que acudieron á casa del Sr. Becerra, cuya deferencia para con la prensa es tan digna de mencionarse como de agradecerse.

Hasta aquí las noticias oficiales ligeramente comentadas, con sujecion á nues-

tras impresiones, y decimos oficiales, porque son las que se nos facilitaron por algunos de los concurrentes á la reunion, y que coinciden en su mayor parte con las publicadas en los periódicos de la noche.

Desgraciadamente, no siempre la version oficial es la cierta, pues á veces se tiene el inútil empeño, contraproducente por lo general, de ocultar algunos hechos y referir otros á gusto de las personas que los mencionan. Pero como nosotros debemos al lector toda la verdad, hemos de añadir algun pormenor interesante que por autorizadísimo conducto llegó á nuestro conocimiento.

Es el caso que en la version oficial no se refleja con entera exactitud el incidente promovido por el marqués de Sardoal.

Consignó éste en su rectificacion que en manera alguna se conformaba con las palabras del Sr. Montero Rios, insistiendo en que la fórmula no respetaba todas las prerogativas de la corona, ni él podia consentir se pusiera en tela de juicio la legitimidad de la dinastia, y por lo tanto opinaba todo lo contrario á lo dicho por el Sr. Montero Rios y á lo espuesto por el Sr. Moret, á quien ciertos compromisos políticos le han hecho aceptar algunos principios que rechazan los demócratas-monárquicos.

Los amigos íntimos del señor marqués de Sardoal lamentaban que se hubiere ocultado la verdad de lo ocurrido en la reunion, hasta tal extremo, que se nos aseguró que hoy conferenciará aquel con los señores Puigcerver y Nieto, para acordar el medio de hacer pública la verdad, aclarando la situacion en que desde hace tiempo vienen colocados, como es público y notorio, algunos importantes hombres de la democracia monárquica.

Reunion socialista.

Ya nos anunció nuestro corresponsal la celebracion de un «meeting» socialista en París el último domingo. Vamos á completar la noticia con los detalles que encontramos en los diarios de París.

Asistieron á dicho «meeting», celebrado en un teatro, doce delegados de las «Trade's Unions» inglesas. Presidió el ciudadano Joffrin, quien abrió la sesion dando la bienvenida á los delegados y saludándolos como representantes de la solidaridad que existe entre los explotados de todas las naciones. Despues leyó varios telégramas de felicitacion de círculos obreros de varios puntos de Francia y de Argelia, y una carta de Mr. Félix Pyat.

El ciudadano Fox hizo presentes los deseos de los obreros de la region occidental de Inglaterra de unirse á los de Francia, para romper las cadenas que pesan sobre el trabajo.

«El túnel de la Mancha, decia, no halla oposicion en Inglaterra, sino en los partidos clerical y militar. Los obreros ingleses no tienen la invasion de los franceses; piden, por el contrario, que se les junten por millares»

El ciudadano Daynaud, orador de reuniones anarquistas, y el diputado intransigente, Mr. Clovis Hugues, pronunciaron á continuacion discursos favorables á la construccion del túnel.

El «meeting» votó, por último, una orden del dia invitando á los miembros de los Parlamentos inglés y francés á facilitar la comunicacion entre los obreros de las dos naciones.

Algunos periódicos de París concluyen de reseñar la reunion, doliéndose de las

grandes diferencias que presentaban los obreros ingleses y franceses: «Todo el mundo—dice un diario—se fijaba en la actitud correcta de los delegados ingleses, en su language relativamente mesurado, y sobre todo en que demostraban conocer la cuestion, y las divagaciones y diatribas de los oradores franceses.»

Se ha firmado en Bilbao la escritura de compra-venta de 400.090 piés de terreno, situados al final del paseo de la Salve.

Tan inmenso espacio está destinado á una gran Universidad, cuyo proyecto es debido á uno de los mas renombrados arquitectos de Vizcaya, calculándose que costará un millon de pesetas la construccion.

Dice «El Liberal»:

«El diputado por Egea de los Caballeros, provincia de Zaragoza, Sr. Arredondo, conferenció ayer con el presidente del Consejo, á fin de exponerle la necesidad de adoptar medidas que conjuren en lo posible el conflicto social que puede sobrevenir por la falta de trabajo en las clases jornaleras. En el pueblo de Uncastillo se reunieron 500 trabajadores en demanda de pan: témesese que en otros puntos se reproduzcan la misma manifestacion, y que ésta adquiera un carácter mas agresivo.»

En el presente mes de Diciembre celebrará el Fomento de las Artes una solemne sesion para el reparto de diplomas á los expositores premiados en la Exposicion Pedagógica. Es probable que esa sesion tenga lugar en el Paraninfo de la Universidad.

El señor ministro de la Gobernacion ha mandado se instruya expediente en averiguacion de los hechos ocurridos en el pueblo de Salas (Málaga) sobre el atropello de que fué victima el delegado de la administracion económica que fué á dicha localidad con el objeto de inspeccionar las cuentas del municipio.

Los pescadores de nuestras playas de Levante se lamentan de la falta de pesca, citándose el hecho de que una lancha solo haya podido recoger en una noche hasta cinco libras de pescado.

Una desgracia lamentable ha ocurrido en la villa de C rauqui, (Guipúzcoa). Hallábanse varios jóvenes volteando las campanas en la torre de la parroquia, cuando uno de ellos, á cuyas ropas se agarró un hierro de los que sujetan el montaje de la campana, fué lanzado á la calle, donde cayó, recibiendo tan terrible choque que le causó la muerte instantánea.

El mal tiempo sigue invariable en San Sebastian. A un chaparron sigue otro, un dia lluvioso á otro, y de este modo pasan dias y pasan meses sin disfrutar mas que alguno que otro dia de cielo algo despejado.

Un colega dice que, por efecto del mal estado de la mar, no han salido de aquel puerto varios buques que se hallaban dispuestos en Olaveaga y Desierto. La semana pasada aprovecharon el tiempo para dirigirse á sus respectivos destinos unos 60 vapores.

La miseria en Andalucía aumenta de tal modo, que pocos son los periódicos que no critican y censuran al Gobierno por su

inactividad y por el olvido en que deja á los pobres y hambrientos jornaleros que vagan de un pueblo á otro.

Las noticias telegráficas recibidas de Lima manifiestan haberse verificado la traslacion de los restos de nuestros marinos, muertos en el Callao, desde la isla de San Lorenzo, en donde yacian, á aquella capital.

Por orden del gobierno chileno ha hecho los honores correspondientes un batallón con bandera, haciéndose en el cementerio una descarga general como tributo á la memoria de nuestros compatriotas.

Presenciaron la fúnebre ceremonia jefes de estado mayor, los jefes y oficiales de la guarnicion y un concurso inmenso.

Esta solemne demostracion de simpatia á nuestra patria, la acogemos con profundo agradecimiento y al consideramos como un saludo á la nacion y á la bandera española.

Tiempo hacia que los amantes de España y de sus hijos los sur-americanos deseaban el olvido de pasadas discordias y una reconciliacion entre pueblos afines por religion, idioma y costumbres. Algunos obstáculos se presentaron al principio para conseguir objeto tan deseado por una y otra parte; unas veces la cuestion de localidad en que habia de tratarse la paz, otras las circunstancias más ó menos propicias para las negociaciones, y siempre incidentes de poca importancia, aunque suficientes á detener el deseado desenlace, habian paralizado, si no por completo, por un período más ó menos largo el logro de las esperanzas que se alimentaban tanto en la madre patria cuanto en los países Sur-americanos.

Reanudadas felizmente las inteligencias y deseosa la colonia española establecida en Lima de tributar un cariñoso recuerdo á los marinos españoles muertos en el Callao, pensó en trasladar á la capital los restos mortales de aquellos, pensamiento noble y patriótico que halló generoso eco en el jefe de las fuerzas chilenas y en todos los oficiales que tiene á sus órdenes, lo mismo que en las autoridades civiles y en la prensa y corporaciones literarias.

Sabedor hace tiempo el gobierno de S. M. de tan levantado propósito de deferencia y cortesía, envió á aquellas aguas una fragata de nuestra real armada, que está en camino y próxima al término de su viaje, cuyo buque en justa reciprocidad, saludará al pabellon chileno en Valparaiso.

Con esta demostracion, y descartadas susceptibilidades de forma y de concepto, impropias de dos pueblos que verdaderamente se aprecian, pueden quedar reanudadas las cordiales relaciones que ámbos países desean, dando al olvido tristes fechas de la última guerra y hechos de triste recaudacion en uno y otro hemisferio.

No es posible desconocer la importancia de este hecho. España y las repúblicas Sur-americanas tienen intereses comunes y lazos de familia que no es posible romper sin graves perjuicios para una y otra parte.

La nacion española al pensar en las repúblicas Sur-americanas solo recuerda que allí están sus hijos, los que llevaban sus apellidos, los que difunden sus tradiciones de honor y de gloria, y desea su prosperidad y sus adelantos como el mejor blason de la raza que dió á la humanidad un nuevo mundo.

El tiempo de los odios y de los resentimientos ha pasado, como han pasado los hechos históricos de este último medio siglo, para dar lugar á una época de concordia, de simpatia y de fraternal inteligencia.

Gaceta.

En la tarde de ayer dejó caer anclas en el sitio conocido por «Riu Plá» de este puerto la fragata de guerra «Cármén» procedente de Tolon, cuyas aguas dejó anteayer, haciendo la travesia con mucha mar y viento duro que le obligó tomar dos rizos á las gavias.

El referido buque, á su llegada á Tolon fué objeto de las mayores atenciones por parte de las primeras autoridades civiles y marítimas.

El comandante don Carlos Ruiz y Canales, una vez cambiados los saludos al cañon con la plaza y la insignia del almirante jefe de la escuadra de evoluciones, pasó á saludar al prefecto marítimo, al mayor general y á los jefes de la antedicha escuadra, los cuales devolvieron el dia siguiente la visita oficial. El lunes de la última semana visitaron nuestros oficiales el arsenal de reparaciones y en los dias sucesivos el de construcciones, la seccion de torpedos y cuanto de notable encierra el vasto establecimiento. El prefecto dispuso que su ayudante acompañara al comandante de la «Cármén» se ofreció para todo cuanto pudiera necesitar y le invitó el juéves último á su mesa. El digno jefe de la fragata aceptó la invitacion, y la primera autoridad del departamento, estuvo muy deferente con el señor Ruiz de Canales, el encargado de las guardas marinas teniente de navio de primera clase don Pedro Guarro y alférez de navio don José Quintos que asistió en representacion de sus compañeros. El viaje de la «Cármén» fué algo penoso por causa del fuerte viento Norte que le obligó á tener que apagar la máquina y hacer dos rizos á las gavias, andando diez millas hasta que se avistó por la madrugada la farola de Tolon, en cuyo puerto entró á las pocas horas.

El domingo, el señor comandante de la fragata espresada, se despidió de las autoridades francesas, las que se mostraron lo mismo que anteriormente lo habian hecho, atentos y obsequiosos con nuestros marinos.

Siendo el viérnes de esta semana los dias de D.^a Concepcion del Castillo de Campana, esposa del señor Coronel del regimiento de Mindanao, mañana á las nueve de la noche la música de dicho cuerpo la obsequiará con una serenata cuyo programa es el siguiente:

- 1.º Sinfonia de la ópera «El Regente»
- 2.º «La Tempestad» tanda de walses»
- 3.º Sinfonia de la ópera «Guillermo Tell»
- 4.º «El Pardillo» tanda de walses.
- 5.º Entre-acto «El Danse des Bachelantes»
- 6.º Agiaco y cucuyé cubano.

Empieza ya á notarse alguna animacion entre el público á la aproximacion de la época en que debe celebrarse el sorteo de la loteria de Navidad.

Muchas son las personas que han adquirido billetes de dicho sorteo, dando participacion en pequeñas cuotas á los trabajadores y personas poco acomodadas.

Excusado es decir que abundan ya los sueños y proyectos de futura prosperidad y enriquecimiento.

Y hé aquí á la humanidad siempre soñando!

Sabemos que el Sr. Delegado de Hacienda de la provincia ha revocado el acuerdo del Ayuntamiento de esta Ciudad en el que prevenia al arrendatario de los puestos públicos de carnes y pescados, no cobrase más que diez céntimos de peseta á los vendedores de pescado en ambulancia.

A causa del temporal S. O. que reina el vapor-correo «Menorca» ha suspendido su salida la que verificará mañana á las cuatro de la tarde si el tiempo lo permite.

Los señores oficiales y guardias marinas de la fragata «Cármén» han observado hoy el paso de Vénus por el disco del Sol, cuyo suceso astronómico ha tenido lugar á la una y treinta minutos de esta tarde.

Se ha dispuesto, de acuerdo con lo informado por el consejo de Estado, que procede la revocacion de las órdenes ministeriales de 15 de abril de 1873 y 2 de marzo de 1874, declarándose que las colonias agrícolas, á las que estén concedidos los beneficios de la ley de 3 de julio de 1868, están exentas del impuesto transitorio sobre el azúcar en lo que respecta al consumo de este artículo que en ellas tenga lugar.

Del periódico titulado «Los Sucesos» tomamos el relato siguiente:

«Una impresion ha causado la muerte de una señora. Dormia en su cama un niño de corta edad, cuando su padre se acercó para besarle, despertando en medio de grandes lloros y en un estado nervioso que alarmó á los padres, comprendiendo por sus explicaciones que se habia apoderado de la criatura una fuerte pesadilla. El niño solo repetia la palabra: «¡El bu!! ¡El bu!!» y al ver el autor de sus dias que nada le calmaba, cogió de encima de la mesa un revolver, del que suponía descargados los seis tiros, pues lo examinó ántes, y se lo dió al niño, diciéndole no tuviera miedo, que con aquello mataría al bu, ayudándole el padre á disparar, pero sin resultado desagradable en las primeras vueltas del cilindro de

las cápsulas; siguió el niño, y cuál no seria el asombro y el disgusto de aquel padre cuando sale un tiro, dando en el pecho de su esposa, que cayó exánime á los piés de la cama del niño, el que, asustado de la detonacion, fué preso de una convulsion nerviosa, que le produjo la muerte al siguiente dia. El padre ha perdido el conocimiento y ha sido encerrado en un manicomio, teniendo que colocársele la camisa de fuerza, y temiéndose su vida.»

¡Cuántas desgracias por una imprevision!

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 5.

La sesion que hoy ha tenido lugar en el Congreso ha sido borrascosa y de poco provecho para el país. Hablaron en ella los señores Romero Robledo, Linares Rivas, el ministro de la Gobernacion y el Presidente del Consejo, que acusó á las oposiciones de desacreditar el parlamentarismo.

El general Serrano defenderá mañana los principios proclamados en la Constitucion de 1869 aunque nó la integridad de ésta.

Interior 27'67
Sub. de F. C. 55'25
B. H. de Cuba 98'65

Madrid 6.

El duque de Veraguas mantendrá en el Senado el criterio político del marqués de Sardoal.

La izquierda encuentra serios obstáculos para su constitucion definitiva.

El Sr. Salmeron saldrá pronto para París á conferenciar con el Sr. Ruiz Zorrilla. El señor Salmeron se encuentra descorazonado al ver la triste situacion en que se hallan las fracciones republicanas imposibilitadas de formar un partido fuerte.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon.

Dia	No mbres de los cortantes.	Bueyes.	Vacas.	Terretes.	Torneras.	Cabras.	Carneros.	Cerdos.	Peso kilogram.	Punto de donde procede la res.
2	Pedro Junquer	»	»	»	»	»	»	3	243	Fca. Gelabert
	Jaime Sintes y Gom.	»	»	»	»	»	»	1	61 1/2	Gabriel Vidal
	Mignel Mercadal. . . .	»	»	»	»	»	4	»	46	Murullet
	»	»	I	»	»	»	»	»	152	H. de Llaó
	Miguel Sbert.	»	»	»	»	I	»	»	18	Torre nove
	»	»	»	»	»	»	»	2	54	A. Morro
	»	»	»	»	»	»	»	1	91 1/2	A. Vacarisas
	»	»	I	»	»	»	»	»	126	Noria A. Sintes
	Pedro Palliser.	»	»	»	»	»	2	»	32 1/2	Est. ^a Biniach
	»	»	»	»	I	»	»	»	96	Noria C. Sancho
	Viuda de Andreu. . . .	»	»	»	»	»	2	»	25 1/2	Petrelleta, S. Luis
	Poncio Jover.	»	»	»	»	»	1	»	25	Musuptá ses Cola
	»	»	»	»	I	»	»	»	144	Idm.
	»	»	»	»	»	»	»	1	69	de Palma
	Jaime Sintes Borrás. .	»	»	»	»	»	2	»	»	M. Coll S. Luis
	»	»	»	»	»	»	4	»	83	Mompalau
	»	»	»	»	»	»	1	»	»	Son Tema
	Fernando Ginard	I	»	»	»	»	»	»	135	Argel
	Bartolomé Sintes Mir.	»	»	»	I	»	»	»	67 1/2	M. Canova
	»	»	»	»	»	»	»	1	60	A. Berbe
3	Miguel Sebert	»	»	»	»	»	»	1	25	Bme. Pons Seguí
	Poncio Jover.	»	»	»	»	»	»	1	75 1/2	Gines Olaya
4	Manuel Beltran	»	»	»	»	»	»	2	268	Fco. Rotger
	»	»	»	»	»	»	»	2	225	B. Gutierrez
	»	»	»	»	»	»	»	2	206	Fran.º Taltavu

Seccion comercial.

Barcelona 5.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dinero

EFFECTOS PÚBLICOS.

Consolidado int. 27'870
4 p. $\frac{3}{8}$ amortizable 77'750
Billetes hipotecarios Cuba. 98'900

ACCIONES.

Orensens. 40'500
B. Hispano Colonial. 83'500
F.-Carril de Barcelona á
Francia. 117'370
Fer.-Car. del N. de España 116'500
F-C de Alicante. 106'250

OBLIGACIONES.

Id. Tarrag. Barna. y Fran-
cia 3 p. $\frac{3}{8}$ 66'000
F-C. de Medina del C Oren-
se y Vigo. 48'850

Seccion Religiosa.**Santo de hoy.**

S. Nicolás de Bari, arzob. de Mira y conf.

CULTOS.**CORTE DE MARÍA.**

*Mañana se hace la visita á Ntra. Señora
de los Angeles en San Francisco.*

Santo de mañana.

San Ambrosio obispo y doctor.

En preparacion á la fiesta de la Purísi-
ma é Inmaculada Concepcion al anoche-
cer de mañana se cantarán solemnes com-
pletas á más de la parroquia de S. Francis-
co de Asis, en la iglesia de Religiosas Con-
cepcionistas y en la ayuda parroquia de la
Concepcion. En S. Francisco viernes á las
7 misa de comunión general con plática
preparatoria.



*Mañana primer Aniversario
del fallecimiento de*

D. JOSÉ P. TALTAVULL Y GARCIA,

Q. E. P. D.

*su señor hermano D. Juan Taltavull
honrará la memoria del fi-
nado, con un solemne nocturno
y Misa de requiem, en sufragio
de su alma, que se dirá á las 9 en
la Parroquia de Sta. Maria.*

**Movimiento del Puerto.****Capitanía del Puerto.**

Entrados el 5

De Tolon fragata de guerra «Carmen» de
16 cañones, 600 caballos y 425 plazas al
mando del cap. de navio Sr. D. Carlos
Ruiz Canales.

Despachados el 6.

Para Pollensa laud «Corcél» patron Gui-
llermo Cerdá con 3 trtps. 1 p. y lastre.

Para Palma vapor-correo «Menorca» ca-
pitan D. Miguel Tudury con 19 trips. pa-
sajeros efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS.**Ayuntamiento de Mahon.**

—REEMPLAZOS—

El día 8 del corriente mes á las doce de su
mañana, dará principio este Ayuntamiento
á la rectificación del alistamiento de los
mozos sujetos al próximo Reemplazo del
Ejército.

Lo que se anuncia para conocimiento de
los interesados, y á fin de que puedan ha-
cerse las reclamaciones á que haya lugar.

Mahon 4 Diciembre de 1882.—El Alcal-
de Presidente, Sebastian Vinent.

Ayuntamiento de Villa-Cárlos.

Con arreglo á lo prevenido en el artículo
56 de la Ley de Reclutamiento y Reempla-
zo del Ejército de 31 de Enero último, re-
formando la anterior, este Ayuntamiento,
procederá el día 8 del actual á las diez de
su mañana á la rectificación del alistamien-
to de los mozos sujetos al reemplazo de
1882.

Lo que anuncia al público para conoci-
miento de los mozos interesados, padres,
amos, etc. á fin de que en dichos día y hora
puedan presentarse y hacer las reclamacio-
nes á que tengan derecho. Villa-Cárlos 5
Diciembre de 1882.—El Alcalde Presiden-
te, Pedro Carretero.

Alcaldía de Villa-Cárlos

De conformidad á lo dispuesto, las
elecciones ordinarias para la renova-
ción bienal de Diputados Provincia-
les, deberán tener lugar en el día
diez y siete del actual, previniendo al
mismo tiempo á los electores, que este
Distrito municipal se compone so-
lamente de un solo Colegio.

Colegio único.

Bajos de las Casas Consistoriales.

Comprende todos los electores del
pueblo y compañías rurales de Torax-
er y Biniatap. Villacarlos 6 Diciem-
bre 1882.—El Alcalde Pedro Carre-
tero.

Casino del Consey

Se convoca Junta General para el
domingo próximo á las 11 de la ma-
ñana para proceder a la eleccion de
Secretario por haber renunciado el
cargo el que habia sido elegido en la
Junta General de ayer.—Mahon á
6 Diciembre 1882.—El Vice Se-
coetario, Sebastian Pons

Casino del Isleño.

Los Sres. Socios del mismo que
quieran tomar parte en el Billete de
Navidad que todos los años vienen
jugando, se servirán pasar por el mis-
mo de 8 á 9 de noche todos los días
excepto los festivos, que será de las
3 á las 6 de la tarde sirviendose sa-
tisfacer en el acto de suscribirse el
importe de la misma cuyo tipo que-
da fijado en una peseta. El Billete
lleva núm. 20.491.

Aviso.

El jueves 7 del actual, á las 11 de
su mañana, se venderá en licitacion
verbal en el despacho del Notario D.
José Vinent y Seguí, calle de Buen-
a re núm. 14, las casas núms. 4 y 6,
8 y 10 y 12 de la calle de S. Barto-
mé y la de la calle de Sta. Catalina
núm. 3. Los títulos de propiedad y
condiciones de la venta obran en po-
der del referido Notario.

Casino El Recreo.

*Habiéndose acordado jugar los bllle-
tes núms. 18,020 y 39,381 de la Lote-
ría Nacional del día 23 del mes actual
pueden los socios de este casino interesar
una peseta y 25 céntimos en las dos
suertes hasta el día 18 del propio mes.
En dicho día se procederá á la venta de
las partes que resulten sobrantes á los
socios que las soliciten.*

Mahon 1.º Diciembre de 1882.—
G. Sirvent Srío.

283ª Lotería de Dinero.**Los sorteos comienzan irrevocablemente el 13 de Diciembre del año corriente**

Esta 283ª Lotería de Dinero de Hamburgo consta de 93.500 billetes y 47.600 premios con un premio mayor de 1.250.000 Reales. Todos estos premios serán sorteados en 7 divisiones ó secciones:

Reales		Reales	
1.ª Seccion 4.000 premios	580.000	4.ª Seccion 4.000 premios	2.260,500
2.ª » 4.000 »	1.053.100	5.ª » 4.000 »	2.078,000
3.ª » 4.000 »	1.655.750	6.ª » 1.500 »	1.758,275
7.ª Seccion 27.600 premios y 1 Premio mayor			Reales 33.785,750



¡No hay Lotería que ofrezca mayor probabilidad de alcanzar premio!!

El programa de los sorteos de los 47.600 premios tiene la aprobacion del Go-
bierno de Hamburgo y es de sumo interés para los jugadores, por ser posible
que el ganador del premio principal de 750.000 Reales gane al mismo tiempo
el premio mayor de 1.250.000 Reales, de suerte que importa el premio más
grande en el caso más feliz

2.000,000 DE REALES

Detallada indicacion de todos los 47.600 premios y 1 Premio mayor.

1 de 1.250.000 Reales.	— 1.250.000 Reales.	54 de 25.000 »	— 1.350.000 »
1 de 750.000 »	— 750.000 »	5 de 20.000 »	— 100.000 »
1 de 500.000 »	— 500.000 »	108 de 15.000 »	— 1.620.000 »
1 de 300.000 »	— 300.000 »	264 de 10.000 »	— 2.640.000 »
1 de 250.000 »	— 250.000 »	10 de 7.500 »	— 75.000 »
2 de 200.000 »	— 400.000 »	3 de 6.000 »	— 18.000 »
3 de 150.000 »	— 450.000 »	530 de 5.000 »	— 2.650.000 »
4 de 125.000 »	— 500.000 »	1073 de 2.500 »	— 2.682.500 »
2 de 100.000 »	— 200.000 »	101 de 1.500 »	— 151.000 »
2 de 75.000 »	— 150.000 »	25 de 1.250 »	— 31.250 »
1 de 60.000 »	— 60.000 »	85 de 1.000 »	— 85.000 »
24 de 50.000 »	— 1.200.000 »	100 de 750 »	— 75.000 »
3 de 40.000 »	— 120.000 »	27069 de 725 »	— 9.625.025 »
3 de 30.000 »	— 90.000 »	2400 de 620 »	— 1.488.000 »

15.724 premios de 500, 470, 335, 250, 200, 100 Reales.

El precio de los billetes está oficialmente fijado é importa por la 1.ª division
**30 reales por un billete origi-
nal entero.**

**15 reales por medio billete o-
riginal.**

**7.50 reales la cuarta parte de
un billete original.**

Cada billete está revestido del escudo de armas del Estado, tambien los me-
dios billetes y las cuartas partes. Sirvanse acompañar á los pedidos el importe
correspondiente en billetes de Banco españoles ó en sellos de correo españoles,
eventualmente en letras sobre Madrid, Barcelona ú otras plazas de España ó
tambien en libranzas del Giro Mútuo. Adjuntamos á cada remesa de billetes el
programa oficial de los sorteos, por el que se podrá ver con exactitud la reparticion
de los premios y las puestas de cada seccion. Caso que el receptor de
nuestro envío no estuviera satisfecho por el programa de los sorteos, estamos
dispuestos á admitir la devolucion de los billetes, *antes de principiar el sorteo
de la 1.ª seccion*, y á devolver el dinero pagado. A deseo remitimos tambien,
sin previo pedido de billetes, franco de porte el detallado programa de los sor-
teos. El nombre de cada comitente se anotará en nuestros libros y enviaremos
inmediatamente despues de cada sorteo la lista oficial del mismo á cada tenedor
de billete. Los importes ganados tenemos á la inmediata disposicion de los
premiados. A pedido se desembolsará el importe tambien en el paradero del
premiado.

Para evitar toda tardanza rogamos dirigirnos directamente los pedidos

Casa expendedora principal de loterías

Jsenthal y Ca.

Hamburgo (Alemania.)

Nuestra casa existe ya mas de medio siglo y vivimos ya frecuentemente en el
caso de desembolsar importantes premios en España. Dando gracias al respeta-
ble público por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado, esperamos
mostrarnos dignos de ella tambien en lo sucesivo por pronta y exacta ejecucion
de todas las órdenes.

*En la loteria pasada hemos desembolsado en España los siguientes premios
principales: 750.000 Reales correspondientes al número 84.504, 500.000
Reales correspondientes al número 61.060; el primero á Madrid el segundo á
Almeria.*

JARABE QUINA FERRUGINOSO ALOMAR.

Este JARABE que á las virtudes tónicas de la Quina reúne las
reconstituyentes de hierro, es el verdadero regenerador por exce-
lencia; abre el apetito, favorece la digestion y devuelve á la san-
gre su color y vigor primitivos, siendo un excelente medicamento
para combatir todas las enfermedades que reconocen por origen un
empobrecimiento de dicho liquido vital.

De venta en todas las farmacias Depósito Central: Señores Alo-
már y Uriach, calle Moncada, 20.—Barcelona.

En venta

Lo están las casas siguientes:
calle de S. Juan n.º 35 y 37.
Sta. Cecilia n.º 7.
S. Luis Gonzaga n.º 4.
Id. id. n.º 8.
S. Carlos n.º 9.
Infanta n.º 123.
Sta. Rosa n.º 44.

Informarán calle S. Roque n.º 4.

TEATRO.

Compañía Lírico-italiana.

Funcion para hoy Miercoles

6 Diciembre 1882.

1.ª de Abono. 4.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos

RIGOLETTO.

A las 8.